



広報

2010
3/10

No.547

あ い づ ば ん げ



蚕から育てたまゆを使って
コサージュ作りに挑戦！
広瀬幼稚園

企業誘致フェア2010

が開催されました



福島県会津地域産業活性化協議会による「企業誘致フェア」が2月2日、東京・飯田橋のホテルメトロポリタンエドモントで開催されました。

会津地区の企業立地を促進するため、会津地方の全17市町村と県、商工団体などで「福島県会津地域産業活性化協議会」を構成しています。

会津地域の人口は、2030年には、2000年と比べ、80%以下になるという厳しい予測が出されています。

その原因として、会津地域は産業基盤が弱く、若年層の流出が続く可能性が高いことが指摘されています。

この点からも、首都圏から企業を誘致していくことは、会津に定住する人口を増やし、雇用の拡大が図られるなど、経済に与える効果がとても大きく、地域経済を回復させることにつながります。

福島県会津地域産業活性化協議会による「企業誘致フェア」が2月2日、東京・飯田橋のホテルメトロポリタンエドモントで開催されました。

会津地区の企業立地を促進するため、会津地方の全17市町村と県、商工団体などで「福島県会津地域産業活性化協議会」を構成しています。

会津地域の人口は、2030年には、2000年と比べ、80%以下になるという厳しい予測が出されています。

その原因として、会津地域は産業基盤が弱く、若年層の流出が続く可能性が高いことが指摘されています。

フェアには、地方進出に興味のある首都圏の企業40社から140名が出席しました。

会津地域からは、工業団地を所有している会津若松市の菅家一郎市長・会津坂下町の竹内是俊町長・会津美里町の渡部英敏町長が参加し、それぞれ会津の魅力・工場を建設する際のメリットを説明しました。



竹内町長のプレゼンテーションの様子

二氏（㈱北日本金型工業 代表取締役社長）が「会津地域における企業間連携の推進」と題した講演をしました。

その後、ソースカツ丼や地酒など、会津の味を振舞う交流会も開かれ、会津の自然、会津の味を感じてもらいながら、今後の動向などを話題に懇談しました。

▼問い合わせ先

説明につづき、会津産業ネットワークフォーラムの代表 小椋庄

TEL (83) 5711
産業部 商工観光班



交流会の様子
(会津で育った食材を使った料理などが紹介されました)

平成二十一年度

会津坂下町民憲章 推進章贈呈式



明るく住みよい会津坂下町を築く道しるべとして「会津坂下町民憲章」が制定されています。その推進のためにふさわしい活動をされた個人、及び団体を対象に、毎年推進章を贈呈しています。今年度は次の方々に贈呈されました。

会津坂下町民憲章

わたくしたちは、美しい自然のなかにはぐくまれ、未来に向かってたくましく生きる会津坂下町民です。

わたくしたちは、先人のすぐれた心をうけつき、町民としての自觉と誇りをもつて協力し、平和で希望にみちたまちづくりのために町民憲章を定めます。

一、自然を愛し、緑豊かな美しいまちをつくりましょう

一、互いに助け合い、心のふれあうまちをつくりましょう

一、健康で働き、活力あるまちをつくりましょう

一、きまりを守り、明るく住みよいまちをつくりましょう

一、教養を深め、文化の香り高いまちをつくりましょう

昭和六十年八月一日制定

- 坂下婦人会 町の行事（マラソン大会やそば祭り等）のボランティア活動や花いっぱい活動を行っています。
- 会津坂下町商工会 女性部 本に仕上げ、幼稚園、小学校、中学校に寄贈し、読み聞かせ活動を行いました。

○ 第一中学校 三年生

「草花のはがき」作成に取り組み、町内の一人暮らしのお年寄りにプレゼントしました。

○ 第二中学校 一年生

身近なお年寄りを訪ねて「書き書き」交流活動を行い、一枚の新聞にまとめました。

ニュージーランドでの研修を終えて

玉川 勇太

畜産や園芸作物の技術指導管理、そして農業機械や水導・アドバイスまで行っていけるとの事でした。全ては自己責任で行う農業経営には、情報は大変貴重なものであるという事がよく分からりました。

研修してきましたニュージーランド（以下NZ）。季節は真夏で、日差しはとても強かったです。しかし、湿度が低いためカラッとしており、日本のような暑さを感じる事はありませんでした。そして、夜の9時くらいまで明るいほど長い日照時間、真夏とはいえ、朝は肌寒くなる程の寒暖の差があるため病害虫の発生がほとんどありません。また、台風のような天災がなく、地下水も豊富にあるそうで、まさに農業を行うには最適な地というのがよく分かりました。

酪農・畜産・果樹・野菜・切り花農家を視察してきました。NZでは、農家に対する国からの補助や助成がなくなつたため、農家の方は、どうやって外貨を得るか、高い品質の商品をどう効率よく作るか、市場のニーズはどうなのか、など経営に対する意識の高さを感じました。

また農業に必要な情報は、日本と違い有料でコンサルタント会社から情報を得てきました。今回訪問したAGFIRST社は大学博士号を取得し専門知識を十分に備えているスタッフが、



右から2人目が玉川さん

農作物の販売に関しては、各農産・畜産物ごとに生産者組合があり、流通・販売能力に長けている人をゼネラルマネージャーとして雇い、経営を行っているそうです。

また、専業農家の藤川さんは夫の文仁さんと一緒にそばの作付けから製麺まで手がけています。

2月23日に東京で開かれた「おかあさんサミット」で、認定式が行われ、各地の取り組みが紹介されました。今後は、イベントなどに参加し、農村への滞在を望んでいる都会の人たちに情報を発信していきます。



農林漁家民宿おかあさん100選に藤川さんが選ばれる！

都市との交流を通じて地域活性化に貢献する民宿の経営者を選ぶ、第3回「農林漁家民宿おかあさん100選」に藤川智子さん（片門）が選ばれました。県内で選ばれたのは今回が初めて。過去二回の認定と合わせ、合計100人のおかあさんが選ばれました。

藤川さんは平成17年からグリーンツーリズムを取り入れた農家民宿「そばの里」を純和風建築の自宅を活用し始めました。

農業の繁忙期を避けながら、年間約40人の旅行客を受け入れており、首都圏などからの観光客にそば打ちを中心とした農業の楽しさを体験できるプログラムを提供しています。

農作物をただ輸出するのではなく、消費者の傾向を調査し、ニーズにあつたベストな作物を輸出、または品種改良に取り組んでいました。生産者は良い作物を沢山つくり販売は生産者組合に、という確立した仕事の分担が、日本よりもNZの農業経営が進んでいる点だと思いました。

NZの農家でもオーガニック（無農薬作物）がとても広がっているようでした。土壤によって肥料の割合を変えたりしている事、木屑や魚かすなどで有機肥料を作り良い土づくりをしている事、除草対策にはカルチベーターをかけて土をおこし、作物が発芽する直前にバーナーをかけて雑草を燃やすなど、色々な工夫を見る事が出来ました。

ファームステイでは畜産農家のレイ&ドロシー夫妻にお世話になりました。

朝夕150頭の牛の搾乳をはじめ、牧草地からのバギーによる牛追い、パドックの移動、搾乳チューブの清掃・交換、子牛への牧草配りなど、本当に貴重な経験をさせて頂きました。

レイのバギーが来れば、牛の群れが搾乳所へ移動し、搾乳されたら牧草地へと勝手に帰っていく光景は日本では、まず見られないと思います。



農業の未来を考える講習会

- ▼日 時 平成22年3月13日(土)
午後2時30分～4時
- ▼場 所 バストラルホールBANGE
- ▼演 題 「脱・既成農業」
- ▼講 師 農業組合法人
伊賀の里モクモク手づくりファーム
社長理事 木村 修氏
- ▼問い合わせ先
農林振興班 TEL 84-1505 FAX 83-4631

今回の研修は、就農1年目の自分にとって大変学ぶことが多く、刺激のあった研修でした。NZの農家の方は、農業者であって、労働者ではなく経営者として従事なさっており、自分も経営者にならなければならぬと強く感じました。これから、生産するだけでなく、どう販売していくかを真剣に考え、農業経営に取り組んでいこうと思います。



右から2人目が山口さん

「えがおの学校」成果報告会で最優秀賞受賞

「えがおの学校」とは、「都市農村交流（農商工連携）マネジメントコーディネーター」の人材育成のために開催された研修会です。

今年度は、この事業を主催する「NPO法人えがおつなげ」の活動拠点である山梨県北杜市をはじめ、全国4地域で開催され、東北ブロックは会津坂下町で、ワークショップやフィールドワークが実施されました。



2月13日東京で、受講生がビジネスモデルを発表する成果報告会が開催され、会津坂下町から受講した山口英則さん（長井）が最優秀賞に輝きました。

山口さんは、二年前に会津坂下町にUターン。新規参入で就農し、採卵養鶏に取り組んでいます。

報告会では、動物福祉（アニマルウエルフェア）を取り入れた自身の取り組みを「幸せな鶏達のオーナー制たまご」として提案しました。

※ 動物福祉（アニマルウエルフェア）とは
 • 飢えと渴きからの自由
 • 肉体的苦痛と不快からの自由
 • 痛み・苦痛・病気からの自由
 • 通常行動からの自由
 • 恐怖や悲しみからの自由

この5つの自由を満たし、快適性に配慮した家畜の飼養管理をすることを言います。



スポーツ少年団募集中!!

スポーツ少年団では技術の向上のみならず、スポーツの楽しさを知り、礼儀・責任感・奉仕の精神を養う活動をしています。子どもの体力の低下がさけばれている中、スポーツは子どもの元気な体と心を育てるために必要なものです。

会津坂下町では様々な単位団が様々な種目で活動しています。スポーツ少年団に入団して、たくさんの友達をつくろう!!

単位団	種目	指導者代表	練習日	練習場所	対象	P R
坂下 ソフトボール	ソフト ボール	大竹 正弘	火木土	坂下小学校	小学生	明るく、楽しく、元気よく、最後まであきらめない!をモットーに頑張っています。
会津坂下 空手道	空手道	松崎 且真	金	中央公民館 坂下一中	小学生	武士道精神の礼儀を尊重し、強い心を作ることを大事に考えています。
律心館	剣道	和田 至法	火 金	改善センター 坂下一中	小・中学生	剣の技だけでなく礼法を重んじ、素直で思いやりのある子どもを育成します。
坂下ミニ バスケット ボール	ミニ バスケットボール	鈴木 新	火木金	坂下一中 坂下小学校	小学生	子どもたちの育成に力を入れています。
会津ジュニア ダンス	ソシアル ダンス	小林 純子	火	中央公民館	3歳~中3	マナーを身に付けるとともに、様々な方々との交流を図っています。
会津坂下柔道	柔道	物江 政博	月 金	坂下警察署	小1~	楽しい柔道、「心技体」を重んじる武道を教えます。
若宮卓球	卓球	小林 秀一	金	若宮小学校	小3~6	みんな仲良く、楽しくスポーツを楽しむことを大切に活動しています。
若宮綱引	綱引	笠原 則人	9~3月 火 木	マルト 体育館	小学生	一本の綱に夢をのせて!心と体を合わせ目指せ日本一!
若宮剣道	剣道	新井田 剛	火 金	若宮小学校 金上小学校	小学生	中学校での武道必修化に向けて、剣道に取り組んでみませんか?
若宮 ソフトボール	ソフト ボール	新井田多喜男	土	若宮小学校	小学生	「ケガをしない」「楽しむ」「声を出す」を約束に元気に活動しています。
金 上	ソフト	赤城 清人	土 日	金上小学校	小学生	「自分の持つ力を引き出すために努力する人」を目標に、みんな仲良く活動しています。
	剣道	蓮沼 英樹	火 金	若宮・金上小		
	卓球	斎藤 嘉美	火 土	金上小学校		
広瀬 ソフトボール	ソフト ボール	高橋 直樹	土	広瀬小学校	小学生	「元気に」をテーマにやる気を大切にします。
広瀬卓球	卓球	芥川 和久	土	広瀬小学校	小3~6	少人数ながら楽しく活動しています。卓球の楽しさを知ってください。
広瀬サッカー	サッカー	生江 和則	日	広瀬小学校	小学生	あいさつ、思いやり、スポーツを好きになるを目標に活動しています。



スポーツは楽しいよ！

▼スポーツ少年団本部 TEL 83-3010



単位団	種目	指導者代表	練習日	練習場所	対象	P R
川 西	卓 球	歌川 浩一	水 土	大島卓球場 (大上)	小 2 ~ 6	楽しくかつ真剣に！
八 幡	バドミン トン	手代木 学	水 金	旧八幡 小学校	小 3 ~ 6	礼儀や物を大切にする心など、日々成長できるよう取り組んでいます。
坂下ソフト テニス	ソフト テニス	古川 好男	月水日	坂下小学校 坂下一中	小 4 ~ 中 3	みんなで楽しく、ソフトテニスの技術向上を図ります。
坂下 バンビィーズ	バレー ボール	平野 学	月木土	坂下小学校	小学生	バレーボールをとおして団体競技の楽しさを教えます。
A C バンビィ	バドミン トン	安藤 信之	火 金	町民体育館	小 3 ~ 6	楽しく一生懸命に最後まで！ あいさつも技術もレベルアップ！ スポーツを始めたいという心がそこにあれば応援します。
	スキー	板橋 正良	12~3月 土 日	フェアリー ランド金山	小 1 ~ 中 3	
	ソフト テニス	板橋 正良	水 土	坂下小学校 坂下二中	小 3 ~ 中 3	
	サッカー	飯塚 裕	火 木	坂下二中	小・中・ 高校生	
会津坂下 学童野球	軟式野球	荒井 康之	水金土	坂下小学校	小 3 ~ 6	野球の楽しさを教えることを一番に考え指導しています。

※ 練習日・練習場所は主なものを掲載しています。

※ 申し込み方法や会費など、詳しくは単位団代表者、またはスポーツ少年団本部までお問い合わせください。

みなさんアロハ～！ フラダンス教室 教室生募集中！



『フラダンス教室（ナーレイばんげ）』では、教室生を募集しています。

ハワイアンの音楽に合わせてトロピカルに踊ってみませんか。初心者大歓迎！

- ◆日 時 毎週火曜日 午後7時～
- ◆場 所 中央・坂下公民館 大研修室
- ◆会 費 月会費 1,500円（テキスト含）
- ◆申し込み先 中央公民館 TEL 83-3010

白石豊先生の スポーツ講演会

«意欲と自信を育てる「子供への接し方」»
～『明るく健康なまちづくり』のために～

数多くのトップスポーツ選手にメンタル面の指導をされ、成果を上げられている白石豊教授（福島大学付属中学校長）のお話から、育成への糸口を導き出してみませんか？

- ◆日 時 平成22年3月20日(土)
午後1時～
- ◆場 所 中央・坂下公民館 大研修室
- ◆主 催 会津坂下町体育協会
NPO法人スポーツクラブバンビィ
- ◆問い合わせ先
バンビィ事務局 TEL 83-2301

